

Noticias ISP

Internacional de Servicios Públicos www.world-psi.org <<http://www.world-psi.org>> septiembre de 2007

Terremoto en Perú

El 15 de agosto, Perú sufrió un terremoto que dejó un saldo de más de 550 muertos y muchos heridos. La ISP está pidiendo a sus afiliadas que hagan contribuciones de solidaridad para asistir a las víctimas del sismo y reparar los edificios afectados. El fondo de solidaridad se utilizará para contribuir a la reconstrucción de oficinas sindicales y prestar auxilio humanitario a víctimas del terremoto y a sus familias. Rogamos que envíen sus contribuciones a:

Cuenta No. 298 630 31.06.90-0 ó IBAN CH72 0844 0298 6303 1069 0
Internationale des Services Publics
Banque Coop
CP 3828
CH-1211 Genève 3
Suiza
Swift code: COOPCHBB

Sírvanse indicar "Perú" en las transferencias bancarias para que podamos distinguir fácilmente el uso a que se destinan los fondos. ¡Gracias!

Información sobre el Congreso

El Congreso Mundial de la ISP se convocará en Viena, Austria, los días 24-28 de septiembre. A las personas que participarán en él ya se les han enviado documentos, información sobre hoteles y cartas para solicitar el visado. Los documentos del Congreso también pueden descargarse del sitio web del Congreso de la ISP www.psi100.org <<http://www.psi100.org>> . Ha habido algunos cambios recientes respecto a los talleres: recuerden que pueden pre-inscribirse en talleres en el sitio web. A las personas participantes les advertimos que no podremos tener en cuenta más solicitudes de reserva de espacio para puestos de información. Sin embargo, si hay personas que desean traer sólo un cartel o banderín del sindicato, sin necesidad de utilizar un puesto de información, pueden dejar esos objetos en la Información, en el centro de congresos, y el personal de la ISP se encargará de colocarlos en lugar adecuado. Las personas participantes que lleven material al Congreso tienen la responsabilidad de recuperarlo al terminar el Congreso.

Responsable de finanzas para consultoría de 12 meses en la ISP

La ISP necesita un(a) consultor(a) por un año, en sustitución de nuestro Responsable de Finanzas, que gozará de licencia de paternidad hasta el 30 de septiembre de 2008. Se esperan solicitudes de

candidatos/as apropiados/as, que tengan experiencia de contables, preferiblemente en organizaciones internacionales sin fines de lucro, y un buen dominio de la lengua inglesa. El cargo se desempeña en la Secretaría de la ISP, en Ferney-Voltaire, cerca de Ginebra. Como se trata de un cargo de consultoría, no podemos sufragar los costes de traslado. Para información más detallada, ver www.world-psi.org <<http://www.world-psi.org/>> .

Universidad Sindical Mundial (GLU): Pronto se vencen los plazos

Los plazos de solicitud de admisión a cursos de la GLU en Brasil y Suráfrica pronto se vencerán. En Brasil, el curso de Maestría en "Economía social y trabajo" en la Universidade Estadual de Campinas, se centra en una perspectiva comparativa de la economía de desarrollo, el papel de las empresas transnacionales en todo el hemisferio sur y las estrategias sindicales contra la desigualdad y la pobreza. El plazo de solicitud termina el 1 de octubre. Dirigirla a: [<mailto:glu.brazil@eco.unicamp.br>](mailto:glu.brazil@eco.unicamp.br) .

El programa de la GLU en la Universidad de Witwatersrand, Suráfrica, se orienta especialmente al tema de "Sindicalismo y desarrollo" y al papel de los trabajadores/as como agentes de la transformación económica y política. El plazo de solicitud se vence el 15 de septiembre. Dirigirla a:

[<mailto:Mandy.Moussouris@wits.ac.za>](mailto:Mandy.Moussouris@wits.ac.za) .

La ISP ofrece una beca para un(a) sindicalista integrante de alguna afiliada. Por lo tanto, toda persona que cumpla ese requisito, cuente con el apoyo de su sindicato y desee pedir admisión a este curso, debe enviar copia de la solicitud a la ISP, para que podamos hacer una preselección de las personas que consideremos patrocinar. Debe enviarla a: [<mailto:Nora.Wintour@world-psi.org>](mailto:Nora.Wintour@world-psi.org) antes de la fecha límite indicada arriba. Nótese que se requiere poder seguir el curso en inglés. Para información más detallada sobre la GLU y sus cursos, ver [<http://www.global-labour-university.org/>](http://www.global-labour-university.org) .

Red del sector de la salud en el África Occidental anglófona

En octubre de este año, las afiliadas de Nigeria de la ISP serán las anfitrionas de la Conferencia, financiada por primera vez por los sindicatos, del sector de la salud del África Occidental. No todos los sindicatos tienen recursos para asistir a la Conferencia, y por tal razón los gastos de los/las representantes de Sierra Leona serán sufragados por los sindicatos de Ghana, y Nigeria cubrirá los de los/las representantes de Liberia. La política neoliberal relativa a servicios de salud repercute negativamente en su personal, sus sindicatos y sus usuarios/as, especialmente en los aspectos de la migración, el VIH/Sida y la reestructuración sectorial. La formación de redes subregionales se considera como recurso eficaz para contrarrestar la política gubernamental.

El Nigerian Medical and Health Workers Union [Sindicato de personal médico y general de salud de Nigeria] y el Health Service Workers Union [Sindicato de personal de salud] de Ghana iniciaron su cooperación mediante discusiones e intercambios sobre cuestiones del sector de la salud, pero por el año 2005 ya advirtieron que la red sólo podía ser eficaz si todos los sindicatos del sector formaban parte de ella. El mismo año, los sindicatos redactaron un protocolo de intenciones (memorandum of understanding) en un taller apoyado por la Oficina Subregional de la ISP. En él se reconoce la importancia de entender las reformas y formular alternativas para negociar con el gobierno, formar alianzas con la sociedad civil, aprender unos de otros y trabajar colectivamente. En consecuencia, las actividades de proyectos subregionales de la FNV constituyeron un foro donde proseguir las discusiones y los planes de expansión y fortalecimiento de la red. La ISP la apoyará con información y datos y la

enlazará con el Grupo de trabajo internacional sobre servicios de salud de la ISP. Para información más detallada, dirigirse a Khadija Mohamed, Secretaria Subregional de la ISP khadija.Mohamed@psi-africa.org <<mailto:khadija.Mohamed@psi-africa.org>> o a Jorge Mancillas, Responsable de Servicios de Salud y Municipales de la ISP jorge.mancillas@world-psi.org <<mailto:jorge.mancillas@world-psi.org>> .

Conferencia de trabajadores/as jóvenes de ISP Oceanía

El 6 y 7 de agosto, la subregión ISP Oceanía convocó en Nadi, Fiji, una reunión de trabajadores/as jóvenes de todo el Pacífico. Concurrieron a ella participantes de las Islas Cook, Samoa, Tonga, Vanuatu, Papúa-Nueva Guinea, Nueva Zelanda y Fiji. En la reunión se definieron diversas cuestiones pertinentes a los trabajadores/as jóvenes en el Pacífico, que serán incluidas en una nueva carta de Pasifika Young Workers. La carta esbozará la necesidad de que se respete a los trabajadores/as jóvenes, de oportunidades de empleo, formación y desarrollo profesional y condiciones de trabajo dignas. La migración de jóvenes sigue siendo un problema en el Pacífico, de donde se ven obligados a emigrar en busca de condiciones laborales dignas y salarios justos. Los trabajadores/as jóvenes que asistieron a la reunión recomendaron que la red Pasifika se dotara de medios económicos para poder reunirse anualmente, de forma que siga creciendo y desarrollándose y aborde las cuestiones pertinentes a los trabajadores/as jóvenes en todos los países del Pacífico. Para información más detallada, pulsar aquí.

La ORIT y la CLAT continúan el proceso de fusión en las Américas

El proceso de fusión sindical prosigue en el hemisferio americano: las dos principales confederaciones de la región (ORIT/CIOSL y CLAT/CMT) celebrarán su congreso de unificación en marzo de 2008. Sobre algunos temas ya se han puesto de acuerdo. Las oficinas principales de la nueva organización estarán en Sao Paulo, y su presidenta será Linda Chavez-Thompson, de AFSCME/AFL-CIO. Hay otros aspectos que aún se están discutiendo, como el nombre de la nueva confederación y el número de escaños que tendrá cada una de las dos en el nuevo Comité Ejecutivo.

En el sector público de las Américas hay tres federaciones sindicales internacionales: la ISP, la CLATE y la CLATSEP. Las tres organizaciones se reunieron en mayo y emitieron una declaración de cooperación y mutuo reconocimiento. Entre los puntos de la declaración se cuenta la lucha contra las políticas neoliberales, la defensa de los derechos sindicales, los servicios públicos de calidad y la solidaridad internacional. Se prevé otra reunión para el año 2008. Para información más detallada, dirigirse a la Oficina Regional Interamericana de la ISP ispamericas@verizon.net <<mailto:ispamericas@verizon.net>> .

La ISP se une a la Iniciativa a favor de personal de salud

La ISP se incorporó recientemente al Comité Director de la Iniciativa a favor de personal de salud (HWAI), anteriormente llamada Grupo de trabajo a favor de la Alianza mundial por el personal de salud (GHWA Advocacy Working Group). La Alianza mundial por el personal de salud es una entidad de cooperación dedicada a determinar y aplicar soluciones a la crisis de personal de salud. Como miembro del Comité Director de la Iniciativa a favor de personal de salud, la ISP puede fomentar la conciencia de

la crisis de personal que afecta a los servicios de salud y abogar por soluciones eficaces. Las afiliadas de la ISP que tienen miembros de servicios de salud, estarán mejor capacitadas para participar en iniciativas internacionales coordinadas que den voz y voto al personal que presta los servicios de salud. Otro objetivo de la HWAI es avanzar hacia los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), ya que a los relativos a la salud se marcha muy lentamente. Para descargar documentos recientes de la HWAI, entrar en www.healthworkforce.info/advocacy/ . Información más detallada sobre la GHWA en www.who.int/workforcealliance .

Protestemos contra la pobreza y la desigualdad

Tras el exitoso evento del año pasado, cuando un número sin precedente de personas protestó contra la pobreza, el Llamamiento mundial a la acción contra la pobreza (GCAP en siglas inglesas) está organizando la actividad correspondiente de 2007 para el 17 de octubre. Los miembros y partidarios del GCAP llevan como distintivo común una cinta blanca, que es el símbolo mundial de las personas que muestran su apoyo y voluntad de mantener muy visible el mensaje contra la pobreza. Más detalles sobre el GCAP y la propia plataforma nacional en www.whiteband.org . Se invita a todas las personas a participar activamente en esa movilización mundial organizando actividades para el Día de la Cinta Blanca de este año, que será el 17 de octubre. Para información más detallada, incluidos materiales del evento descargables de Internet, ver www.standagainstpoverty.org . Les rogamos que nos mantengan al corriente de los eventos previstos por sus sindicatos y envíen los pormenores del caso a nora.wintour@world-psi.org .

¡No dejes que te embotellen el cerebro!

La ONU nos está advirtiendo que por el año 2025, dos tercios de la población mundial -más de 5.000 millones de personas- no tendrán acceso al agua. ¿Cómo ha sido posible que la crisis del agua estalle en el curso de una sola generación? Las causas son muchas -incluidas la contaminación y el exceso de consumo- y las empresas han contribuido a todas ellas. Hoy, en vista de la crisis, hay empresas que están tratando de adquirir el control convirtiendo el agua en una mercancía lucrativa. Una de las manifestaciones más visibles del control de ese recurso por empresas, es el agua embotellada. En todo el mundo, algunas de las empresas más poderosas están privatizando nuestros sistemas y recursos hídricos públicos, convirtiendo nuestro derecho al agua en una simple oportunidad más de enriquecerse. Las empresas que venden agua embotellada han encandilado a la gente presentándola como algo sano, cuando en realidad está amenazando nuestra salud y nuestros ecosistemas, cuesta miles de veces más que el agua suministrada por acueductos y socava el control democrático local de un bien que pertenece a la comunidad.

La campaña ¡No dejes que te embotellen el cerebro! tiene el propósito de informar a la gente que consume agua embotellada e inducir a que la rechace y beba el agua municipal del grifo. La campaña puso recientemente en evidencia a la empresa Pepsi, que estaba vendiendo agua embotellada con su marca Aquafina. Información más detallada sobre la campaña en www.thinkoutsidethebottle.org .

Premio al peor cabildeo en la UE en 2007

El "Premio al peor cabildeo en la UE" se adjudicará al grupo de presión o miembro de alguno de ellos, o a la empresa, que en 2007 haya recurrido a la táctica de cabildeo más engañosa, ambigua o de otro modo indebida, con el propósito de influir sobre los procesos decisarios de la UE. Este año, el evento incluye además un premio especial "al peor pseudoverde" para la empresa cuya publicidad comercial, relaciones públicas y jerga de cabildeo contrasta más con las verdaderas repercusiones medioambientales de su principal actividad comercial. Se aceptan candidaturas hasta el 15 de septiembre, y la votación se hará entre el 15 de octubre y el 24 de noviembre. Para información más detallada, incluido un cuestionario de candidatura, ver [<http://www.worstlobby.eu/2007>](http://www.worstlobby.eu/2007).

Si ya no desean recibir las Noticias Internacionales de la ISP por correo electrónico, sírvanse responder con la palabra `unsubscribe` en su mensaje.

Internacional de Servicios Públicos

[<http://www.world-psi.org>](http://www.world-psi.org) [<mailto:communications@world-psi.org>](mailto:communications@world-psi.org)